

---

MICHELLE DESMYTER: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos, bienvenidos a la reunión para el proyecto LAC Digital 2022, el lunes 09 de mayo. En el canal en español tenemos a Augusto Ho, Vanda Scartezini, Carlos Aguirre, Harold Arcos y Sylvia Herlein Leite.

No hay nadie en el canal en inglés todavía y recibimos disculpas de Claire Craig. De parte del personal está Silvia Vivanco, Rob Hoggarth y quien les habla, Michelle DeSmyter, a cargo de la gestión de la llamada. Nuestros intérpretes hoy son Marina y Verónica.

Por favor digan su nombre antes de tomar la palabra, hablen con lentitud y claridad para nuestros intérpretes. Con esto, le paso la palabra a Augusto Ho.

AUGUSTO HO: Buenas tardes a todos, me anticipo agradeciéndoles a todos el haberse unido a esta reunión, una de las últimas de organización, entiendo que después de esta vendrá una reunión de ensayo, por ende, es importantísimo afinar los últimos detalles el día de hoy.

Silvia, si nos ayuda un poquito con la agenda, le voy a pasar la palabra para revisar los ítems de acción. Adelante.

SILVIA VIVANCO: Gracias. Acá me informa mi colega Rob que el número de acceso de Adigo; y si me permiten se los voy a pasar de inmediato a nuestro operador telefónico, no está funcionando, entonces Rob está escuchándonos en español.

---

*Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.*

---

Hola, Rob, esperemos que en algún momento se active ese número para que nos pueda seguir en el canal en inglés, Michelle nos está ayudando. Michelle, por favor ayuda a Rob para que nos escuche en inglés por favor.

Mientras tanto voy a seguir adelantando los ítems de acción, el número 1, Harold, Vanda y Augusto finalizarán la composición de los paneles para el día 6, bueno, eso fue el viernes pasado, ustedes nos van a dar una actualización en el siguiente ítem de la agenda.

El siguiente punto era que Michelle iba a ser la siguiente, que es el día de hoy, y un ensayo para los panelistas el día jueves, este es un ensayo para los moderadores, los panelistas, para los que deseen entrar a este comité y poder practicar en cómo vamos a ver la logística de la llamada, tal vez ver las preguntas también de los paneles, etc., dar una oportunidad para que no entren de frente al panel la próxima semana.

Lo siguiente es que, Rodrigo De La Parra se va a conectar con el departamento de comunicaciones para mandar más promociones sobre este panel. He hablado con Rodrigo y hoy en día ha tenido que mandar una disculpa por otra reunión, pero me ha pedido que, al finalizar la reunión, cuando tengan más completo el panorama le mande la información para ver qué puede hacer el departamento de comunicaciones con la información que tenemos en este momento.

Esa sería mi actualización de los ítems de acción. Quería mencionar que hay un párrafo que yo les mandé con las descripciones de los paneles en inglés y español en un PDF, pero también está en la página Wiki de este proyecto para que lo tengan a la mano si necesitan compartir con

---

alguien de qué se tratan estos paneles, hay un documento en la página Wiki.

Con esto paso al siguiente ítem de acción, Michelle, ¿puedes volver a la agenda? El ítem de acción era actualización, en qué estatus se encuentran los paneles, si puedes por favor hacer clic, Michelle, en la tabla para que Harold nos haga una presentación de dónde estamos. Adelante, Harold.

HAROLD ARCOS:

Gracias, Silvia. Vamos a hacer un barrido, Michelle, si nos puedes ayudar con la tabla que tenemos en inglés, que es la que está básicamente llena, y a partir de ahí vamos completando la versión en español, sin embargo, faltan todavía algunos detalles.

El primer día Augusto va a abrir, tenemos ya eso confirmado, el doctor Cerf también en el marco de la celebración del día internacional del internet y las telecomunicaciones, nuestro moderador propuesto por ahora es Sergio porque hemos hablado con él en función de que sea uno de los panelistas, que lo saquemos de moderación, y le he propuesto que podemos buscar otro moderador que aporte desde el aspecto del panel donde el tema de servicio esencial ha sido clave, entonces es muy oportuno que aporte.

En ese mismo panel aparece León Sánchez que siempre ha tenido la disposición, falta definir algunos puntos, por supuesto, puede abordar ambos temas tanto servicio esencial como interés público global.

No aparece allí todavía, pero Alejandro Pisanty está y está confirmado también Ergys, corrígeme el nombre si me equivoco, Silvia, que es vocera

---

autorizada para compartir el tema de concepto de interés público global por parte de ICANN, es la persona que ha llevado esto, ya hemos tenido varios encuentros en otras reuniones cuando esto se ha discutido en las reuniones de ICANN, más o menos ya sabemos quiénes son.

Silvia me pregunta si va a ser por video, él me dijo en los primeros correos que sí, de hecho, lo que le había pedido directamente había sido el video, pero luego en otros correos más recientes me dijo: “La verdad voy a hacer un esfuerzo para ver si me puedo conectar el 17, pero si yo veo que está complicado, pues te mando el video y listo”. Entonces estaremos pendientes.

Técnicamente si pega un telefonazo me imagino que se conectará en la línea en inglés y si no uno o dos días antes él enviará el video, eso fue lo que me informó. Puedo volverle a recordar esta semana, ya que estamos cerca a la fecha, a ver qué me dice.

Están estas personas entonces, León Sánchez, Alejandro Pisanty, Ergys y Sergio Salinas Porto, tenemos cuatro. Este sería por ahora el panel de esta primera parte, como sabemos todos, lo que siempre hemos querido es que haya presencia de las tres partes más representativas del ecosistema, es decir, usuarios, academia y gobiernos.

Los gobiernos han sido sumamente complicados para recibir repuestas, hace un minuto y medio Lilian me comentaba de la respuesta que todavía tiene el [Inaudible], ellos van a estar... Le pregunté si lo puede transmitir directamente y dice: “Hablé con la misma gente del ministerio, me dijeron que estaba ocupado con Colombia 4.0, ya que hoy estaban definiendo a quién iban a delegar”.

---

Entonces todavía nada, pero a ella le deben una respuesta, esta es la actualización por parte de Colombia. Por parte de Bolivia ha sido similar al igual que Venezuela, no ha habido definición todavía, entonces por lo pronto en este panel tenemos cuatro panelistas para discutir estas perspectivas, los desafíos de estos dos conceptos en términos generales. Recordemos que estos dos conceptos tienen su desafío, Rodrigo De La Parra nos lo advertía en las primeras reuniones y estaría interesante estas perspectivas.

En cuanto a este panel 1 queda pendiente la confirmación de Vint, si va a mandar el video o si se conectará, ya arreglamos los demás detalles. Las tareas pendientes del panel 1, además de hacer un seguimiento muy cercano a las respuestas de los demás invitados, es que pensemos en una opción para moderador.

Desde acá todos los pensamientos de salud y fortaleza para Sergio que está atravesando un momento de salud sensible, entonces esperemos que esté operativo para el martes, pero, en todo caso, hay que pensar en un moderador para esta sección; en cuyo caso que Sergio pueda estar como panelista, que es la clave, siempre ha sido el tema de Sergio, pero eso significaría que tendríamos hueco en la moderación, entonces vayamos pensando eso, lo tenemos de tarea para estos próximos 50 minutos.

Avancemos al día número 2 para ver concretamente el panorama de lo que tenemos listo de los tres días...

---

SILVIA VIVANCO: Perdón, Harold. Dos puntos sobre el punto 1, yo voy a pedirle a Ergys; todavía no se lo había pedido porque quería confirmar con ustedes...

HAROLD ARCOS: Tenía entendido que ya le había...

SILVIA VIVANCO: No porque no sabíamos que íbamos a tener varios panelistas sobre el tema de internet como servicio público esencial, entonces vamos a traer a Ergys, pero solo para hablar del tema de interés público global; que es su tema, estaría en inglés obviamente y luego yo contacté a León y me explicó que él puede, pero de 20:00 a 21:00 UTC, tú sabes que el panel son dos horas, de 19:00 a 21:00, entonces él nos estaría acompañando en el segundo.

Entonces, ¿cómo podría acomodar eso? Entraría ya en la discusión de la mesa redonda. El otro comentario es escoger un moderador y también una sugerencia excelente que me hizo Heidi fue que, para enmarcar y enfocar los temas de los paneles, crear o hacer unas dos o tres preguntas por cada panel, que todos los panelistas estuvieran con anticipación para ir preparando su...

HAROLD ARCOS: Ya vamos a eso, Silvia.

SILVIA VIVANCO: Entonces esos son los puntos que quería mencionar. Gracias.

---

HAROLD ARCOS:

Bueno, tenemos eso pendiente. Avancemos al segundo día para que todos tengamos claro el panorama de los tres, el segundo día es dedicado a Aceptación Universal, ya Vanda, Silvia y Claire nos remitieron todos los contactos, Silvia ha ido actualizando la Wiki; como han visto allí, con algunas fotos y perfiles, está Brasil desde la parte de gobierno gracias a los contactos de Vanda y tenemos la participación de Uruguay, a Natalie de El Caribe; si no me equivoco es de Jamaica y, por supuesto, ahí va a moderar Sylvia Herlein.

Por Bolivia tenemos a Roberto Zambrana, también está confirmado Luis Sergio Sejas de FUNDETIC, en todo caso, recordemos el concepto general que todas las ALS de estos países hemos involucrado en el panel porque la idea es generar un espacio de encuentro entre todas las partes interesadas de este ecosistema, gobiernos, academias y Sociedad Civil donde estamos nosotros los usuarios.

Tareas y desafíos acá en el día número 2. Uno, ya sabíamos que Augusto no podría venir a abrir el programa porque tiene un compromiso, Claire también me informó que justo el 18 tiene una reunión, hay que ver el tema de los horarios, también sería algo complicado, la respuesta definitiva me la va a dar ahorita en la noche porque ella en este momento está volando y, de hecho, no le llegan todos los mensajes, intercambiamos solamente algunos. Por ahora Claire no puede, 90% que no y un 10% que sí.

Ya Laurita nos confirmó, entonces solo tenemos el desafío de abrir el panel del día 2; solo si Claire nos dijera que es muy difícil, pero tenemos que tener a una persona de respaldo, a la hora que ocurra algo ahí está

---

totalmente preparado para abrir. Si esto no fuese así, yo puedo abrir porque tenemos suficiente...

VANDA SCARTEZINI: Yo creo que puede ser usted o Rodrigo Saucedo.

HAROLD ARCOS: Tenemos una poderosa representación, así que, la apertura y la introducción a LAC Digital como los tres días...

VANDA SCARTEZINI: Si queremos a alguien en ICANN Daniel también puede hacerlo, pero creo que usted puede hacerlo perfectamente.

HAROLD ARCOS: Sí, hablando con Silvia me decía que sí, sería genial. El moderador de este día 2 será Sylvia Herlein, Silvia, ella va a estar como moderador, ahí no hay problema.

SILVIA VIVANCO: Ahí la veo.

VANDA SCARTEZINI: Creo que en el día 2 está cerrado, ya tenemos todo.

HAROLD ARCOS: Totalmente, eso está confirmado y solamente eso, el respaldo de Claire sería yo. Ahora, este bloque 2 nos sirve para comentar varias cosas,

---

---

entre esas la que tú comentabas ahorita, Sylvia, ya se crearon unas preguntas estándar que sirven para los tres bloques... Silvia, ayudamos con esto para saber las preguntas.

SYLVIA HERLEIN LEITE: Gracias. Yo también hablé por escrito con Claire y para ella va a ser muy difícil, entonces sugiero, Harold, que tomes ese papel para que nos quedemos tranquilos y, además, tú sabes tanto como nosotros sobre Aceptación Universal, así que, no habría problema.

Otra novedad que me gustaría comentar es que hablé con Daniel Fink y le propuse que esté también como un panelista, no sé si se puede poner ese nombre, pero sí representando ICANN y me preguntó si podía invitar a la secretaria del grupo porque me preguntó si iba a haber traducción. Le dije que sí, así que, vamos a tener el apoyo de todo el Steering Group en nuestro panel, es mucha responsabilidad, pero también mucho orgullo.

VANDA SCARTEZINI: Ahora tenemos gente demás.

SYLVIA HERLEIN LEITE: No, Vanda, ellos simplemente van a escuchar, respaldar y darnos background, pero es un honor. Yo le dije que sí, por supuesto, pero ellos van a estar más que nada escuchando, participando y de repente aclarando alguna cosa o si alguien del público pregunta algo muy técnico.

---

VANDA SCARTEZINI: Me parece genial, nuestro panel va a ser muy interesante.

SYLVIA HERLEIN LEITE: Sí, hemos trabajado mucho, así que, creo que estamos viendo los resultados.

VANDA SCARTEZINI: Nosotras siempre trabajamos mucho.

SYLVIA HERLEIN LEITE: Es verdad, Vanda, menos mal que lo dijiste. Silvia Vivanco también lo reconoce, así que, gracias. Entonces tenemos a Daniel que hay que ponerlo en la Wiki porque va a hablar en nombre de ICANN, de la importancia y cuánto ICANN respalda este tema tan importante, principalmente nosotros ya lo sabemos, pero los invitados que vienen por parte del gobierno no. Nos pareció importante que haya alguien de ICANN oficialmente hablando, todos nosotros somos ICANN, por supuesto, pero Daniel va a estar ahí.

Yo estoy preparando un email con algunos anexos básicos de la información propia del Steering Group con respecto a definiciones y Aceptación Universal para ayudar a la gente de la parte del gobierno, los estamos poniendo a estudiar cariñosamente.

Voy a mandar unas preguntas básicas bien generales y obviamente les vamos a decir que pueden hablar o comentar lo que quieran, pero les vamos a dar unas preguntas básicas; como cuando yo participé en el IGF de Polonia que también se hizo así, nosotros trabajamos con Sociedad

---

Civil y academia, resultó ser muy bueno porque todos más o menos estaban respondiendo y hablando sobre lo mismo.

Entonces vamos a tener una perspectiva, vamos a tener gente de Brasil, de Bolivia, Uruguay y de El Caribe; a pesar de que el gobierno de El Caribe nos tiene que confirmar, pero es la única persona que nos falta confirmar. Entonces hablaríamos del mismo tema estos cuatro países y la próxima vez que hagamos esto invitaríamos a otros países, les estoy mandando un email para eso.

Para mí el jueves lamentablemente es imposible, pero sí los voy a invitar a todos. Silvia Vivanco está poniendo si no es solo para nosotros, no sé si es bueno invitarlos o no, eso me lo tienen que confirmar, pero yo en ese horario lamentablemente no puedo. Gracias.

HAROLD ARCOS:

Gracias, Sylvia, genial porque eso nos adelanta bastantes cosas. Silvia Vivanco, tienes la mano levantada.

SILVIA VIVANCO:

Solamente para puntualizar, que conforme vamos confirmando, entonces vamos enmendando la tabla y poniendo los nombres finales confirmados, los currículos de las personas... Porque es importantísimo que la gente cuando entre vea quién va a hablar, vamos poniendo los currículos y las fotos.

Nosotros hemos puesto a disposición el staff para coordinar antes de que entremos al panel la próxima semana, este jueves a las 22:00 UTC, una hora separada para ustedes para encontrarnos una vez más,

---

realicemos todas las tablas con los panelistas y si los panelistas también desean entrar para familiarizarse con el Zoom, hablar con su moderador, revisar las preguntas que Sylvia ha mencionado... Todos esos pequeños detallitos que pueden hacer que el día de los paneles fluya más rápido todo, con más confianza, entonces el jueves estará a la disposición para puntualizar eso, gracias.

HAROLD ARCOS: Gracias, Silvia. Vanda, tienes la mano levantada, adelante por favor.

VANDA SCARTEZINI: Solo para decir que, lo que estaba faltando era el currículum de Bruno del gobierno de Brasil, ya me lo envió, así que, creo que tenemos todo.

HAROLD ARCOS: Perfecto. Sylvia está compartiendo algunas de las preguntas que se les va a compartir con los panelistas a manera de preguntas generadoras, como se hacen en los paneles donde hay distintas perspectivas de distintos miembros, es decir, unas preguntas generadoras de debate a lo cual yo desde mi área de acción podría responder.

Esto es un poco la experiencia, Silvia, lo que decías que había comentado Heidi, bueno, gracias a esa experiencia que ha tenido Silvia en las otras moderaciones ya se venían adelantando esas preguntas. Como ya dijimos, solo habría que cambiar el nombre si Claire está complicada, el respaldo de ella sería yo, entramos con este panel y listo.

Esto tiene mucha pinta de que se va a tardar un poquito más de dos horas por la cantidad de panelistas y el material tan rico, así que, creo

---

que hay que irse preparado para eso. Michelle, creo que podemos subir la tabla para ver el tercer día, ahí hay cosas puntuales que nos quedan de tarea, checar algunos de los PPT y ahorita que pasemos al siguiente punto, Silvia, quiero preguntar algo sobre la comunicación.

Entonces tercer día, esto es el jueves 19. Acá tenemos a Claire como moderadora, Augusto ese día no tiene problemas; ya nos informó la vez pasada y hoy lo volvió a confirmar, así que, podría abrir la actividad. Aquí hay tres personas, la tercera soy yo, pero no está en la tabla, también lo vamos a actualizar esta tarde. Lilian por parte de Colombia, Rubén Hilary ya está confirmado por parte de Bolivia y este servidor por parte de Venezuela.

Tenemos el mismo desafío del punto 1, que es la respuesta de los gobiernos, hacer un estado del arte de los desafíos presentes en materia de infraestructura y acceso a internet en las zonas desatendidas o áreas rurales, hay muchas experiencias regionales, en este sentido, desde las perspectivas de las comunidades, pero estamos resolviendo, por ejemplo, en conversaciones con Lilian hay...

Haciendo esa radiografía también tenemos otros elementos como, por ejemplo, que tengamos invitados no necesariamente del alto gobierno del ministerio, viceministerio o direcciones generales, sino de gobiernos locales y esto es interesante porque realmente un gobierno local es el que ha estado de cerca con esta localidad rural o esa localidad alejada.

Entonces ahí hay un par de opciones, por ahora seríamos tres entendiendo que hay que trabajar con los elementos que tenemos, es decir, si llegase el punto en el que haríamos esa radiografía de este tema, pues se elabora y queda como un elemento para las discusiones futuras,

---

---

pero todos estamos haciendo un esfuerzo y un seguimiento bien fuerte para que los gobiernos nos puedan dar algunas vocerías.

En términos generales y con esto quería enganchar un poco, Silvia, el tema de comunicación que nos comentarás ahora, nosotros habíamos hablado de que tenemos bastante material, es decir, había unos párrafos conceptuales y más lo que tú puliste con respecto al texto en inglés que vimos, hay bastante material que se puede ir levantando en términos comunicacionales sin necesidad de colocar la foto de Natalie de Jamaica, sin necesidad de colocar la foto de Augusto como parte del evento...

Es decir, no casarnos necesariamente con que si no tenemos caras no lo hacemos promoción, habíamos hablado que podemos conceptualmente resolver esto, o sea esto es parte de la propuesta y sería genial que todo el departamento que nos está apoyando en temas de comunicación pueda tomarlo así.

Este es el panorama que tenemos, plan A, esto se mantiene, llegamos al 17 de esta forma este jueves con las moderaciones, el ensayo, invitando a todos los panelistas a que tengan un primer contacto con su moderador, hagan las intervenciones, preguntas, prueben su micrófono o lo que quieran este jueves con total apertura y ya para el final de esta semana tener todo el panorama en cuanto a... Si no en estos dos días siguientes, hasta el 11 máximo tener el panorama de los gobiernos, ¿cuál va a ser la posición de ellos? En cuanto a si van a aceptar o no designar a un vocero.

Si hay algún tema o algún punto, ya vimos todos los desafíos que tenemos, moderación, invitados... Listo, si hay algún otro por favor

---

déjenlo saber ahorita con respecto a la tabla, si no bueno, Silvia, yo creo que podemos pasar al siguiente punto. Adelante.

¿Aló? ¿Me escuchas, Silvia?

SILVIA VIVANCO:

Sí, perdón, estaba en mudo. Entonces he puesto acá la pregunta, Laura, la hora de ensayo que hemos reservado es para el día jueves a las 22:00 UTC, o sea eso es a las 05:00 de la tarde hora Panamá, en Perú creo que es a las 07:00 de la noche.

Entonces lo que podemos hacer es invitar a todos los panelistas que ya han confirmado para que si lo desean entren, no es obligatorio, pero si ya, por ejemplo, el de Aceptación Universal está bien nutrido de gente, el moderador de Aceptación Universal ya está para que se revisen las preguntas, se familiaricen, prendan sus videos, armen un poquito su taller, ¿no? Su panel en unos 10-15 minutos y así cada panel puede usar 15-20 minutos, y con eso se le va la hora en coordinaciones. Si les parece.

Y para el staff también para familiarizarnos con lo que ustedes van a mostrar, no sé de repente algún panelista quiere compartir un documento o mostrar un slide, no sabemos qué quisieran, entonces también les damos ese momento para compartir ese tipo de cosas, de logística. Eso es para el jueves.

También quería preguntar entonces si en el día 03 hemos quedado que el... ¿Va a estar Augusto y va a dar la bienvenida? Luego, ¿quién va a presentar la sesión? Harold.

---

HAROLD ARCOS: El día número 03 Agosto no tiene ningún problema, él lo tiene libre como nos informó, la moderadora que tenemos es Claire Craig, ella para el 19 sí había manifestado, aunque ahí aparece como TPC, creo que no tendría problema el 19. Con esta confirmación de ahorita en la noche me reconfirmaría para el 19, pero por ahora ella es nuestra moderadora del 19, de la sesión de infraestructura.

SILVIA VIVANCO: Entonces vamos a ir borrando lo que dice TBC y confirmando, Harold, tu y yo de...

HAROLD ARCOS: Sí, sí, hay varios cambios ahí, desde el...

SILVIA VIVANCO: Miremos la tabla.

HAROLD ARCOS: Hasta Pisanty que aparezca, que aparezca... Sí, entre estos nos queda ahorita, Silvia, ¿esa mano es vieja o de ahorita? Si es así, adelante.

SILVIA VIVANCO: Eso es lo que estaba...

HAROLD ARCOS: Sylvia Herlein.

---

SYLVIA HERLEIN LEITE: Acabo de recibir un email de Nigel Casimir, dice que lamentablemente no puede participar, pero yo ya le había dicho que si él no podía eventualmente consiguiera a alguien y él se está ofreciendo a conseguir a alguien, pero no me dio ningún nombre, entonces habría que actualizar nuestra Wiki, sacar a Nigel y esperar que mañana me mande algo para poner otra persona en su lugar, pero él no puede participar. Gracias.

SILVIA VIVANCO: Gracias, Sylvia, por esa actualización. Si quieren pueden ir borrando eso en la tabla o también... Sí, adelante, Vanda.

VANDA SCARTEZINI: Estoy pensando que quizás Nigel también pueda enviar un video corto por si no hay nadie que represente al gobierno de El Caribe, me parece que si él puede hacerlo es una buena oportunidad que busque porque no es su prioridad, no vamos a tener a otro fácilmente, ya intentamos hablar con muchos. Mínimamente él estaba intentando participar, entonces quizás que haga una contestación en video a las preguntas que les enviemos.

SYLVIA HERLEIN: Muy buena idea, Vanda, le voy a decir que sí ya que él se ofreció intentar conseguir a alguien, pero que también nos mandé un pequeño video, sí, muy bueno porque él tiene un cargo muy importante.

---

VANDA SCARTEZINI: Nos gustaría mucho que él participara o mande un video, o algo como esto.

SYLVIA HERLEIN: Vale, genial. Gracias, Vanda.

HAROLD ARCOS: Silvia Vivanco, ¿tú sí tenías la mano levantada hace ratito?

SILVIA VIVANCO: Sí. En la parte logística ahora estoy yo aterrizando un poco, como ustedes han visto en sus calendarios, si lo abren, tienen una invitación, pero dice: "Detalles seguirán, details to follow". Pero no hemos puesto nada, entonces lo que vamos a hacer es enviar un pre-registro de Zoom, ¿ok? Ahí yo voy a poner un pequeño párrafo de lo que es este panel, vamos a poner lo que es el panel y vamos a poner el link a estas tablas para que, los que se registren, abran la tabla y puedan ver a los panelistas.

Vamos a poner una página Wiki, un meeting page, y por eso necesitaríamos cuanto antes tener los emails de todos los panelistas, ya tengo todos los que Sylvia Herlein nos ha proporcionado y ellos van a recibir esta invitación de calendario.

Por eso, Harold, yo voy a pedir esto para que mañana lo mande el staff, así que, sería excelente que ya pudiéramos tener emails de todos los panelistas confirmados para que ellos ya lo tengan en su calendario como cualquier otra llamada de At-Large, más o menos ese es el formato que vamos a seguir con pre-registro para evitar el bombing, las bombas

---

de Zoom, que a veces suceden. Quería informarles eso, con la interpretación... Como siempre reciben sus invitaciones calendarios.

HAROLD ARCOS: Genial, gracias, Silvia. Sí, eso súper clave porque es como los webinars, hay pre-registro, ya está todo y la persona recibe su enlace personalizado, entonces de que eso sea compartido y si no bueno, que lo compartan y ahí se ve porque serían como tres, cuatro Harold que aparecerían ahí.

SILVIA VIVANCO: Sí, y aprovechando que tengo a mi colega Rob acá, en la secretaría del GAC nuestros colegas también van a recibirlo, o sea todo el GAC, Rob, vamos a enviárselos a ustedes, a tu secretaría, para que tú les hagas llegar al GAC esta invitación. No sé si Rob está escuchándome o está presente, si tiene algún comentario al respecto...

Y también pienso que sería interesante que las otras RALO reciban esta invitación, si les parece a LACRALO, ¿sí?

HAROLD ARCOS: Sí, sí, claro. Yo creo que desde un principio se habló de que fuese global la convocatoria, evidentemente, sobre todo porque vamos a tener todos los servicios de interpretación y porque es un tema clave, así como todos han tenido la perspectiva, el enfoque, la amabilidad de los paneles, los webinars, los roundtable... Todo esto ha sido global también, lo que hace NARALO, Asia Pacífico, Europa, esto es una actividad de interés global, se está dando en todas partes.

---

Entonces genial, y yo creo que sí; lo hemos conversado, que se pudiese enviar. Rob, si nos estás escuchando sería... Ah, tiene la mano levantada, gracias, Rob. Adelante, por favor.

ROB HOGGARTH:

Muchas gracias. Siempre tengo que agradecer la oportunidad que me dan de hablar, no siempre tengo mucho que contribuir. Para darles una actualización, en el GAC seguimos enviando actualizaciones al grupo de regiones subatendidas del GAC porque ustedes en el panel están avanzando mucho en el trabajo de fondo que están haciendo, además de compartir con este grupo de trabajo de regiones subatendidas, hemos compartido los temas y los paneles para que los miembros del GAC estén alertados del evento.

Estamos planificando con Silvia y el personal de apoyo las informaciones del contenido, vamos a enviar información a los representantes de la región del LAC, que son 76 representantes de las diversas delegaciones que recibirán invitaciones directas a las tres sesiones para cada uno de los tres días. Eso, Silvia, lo vamos a poder activar en tanto usted tenga la información detallada.

También hemos alertado, además del grupo de trabajo de regiones subatendidas, al grupo en general. No sé, Silvia, si usted ha podido ver el sitio web que tenemos en la Wiki del GAC, ahí también está publicado.

Vamos a seguir promoviendo el interés, que ya comenzó, y esperamos tener buena participación, le recuerdo a Silvia y al equipo que sería muy valioso lograr grabar todo el evento y luego compartirlo con los eventos

---

del GAC de toda la comunidad, una vez concluido el evento, para poder mantener el impulso.

Y, por último, con el grupo de trabajo de regiones subatendidas que no pertenecen a la región del LAC lo hemos planteado para que consideren quizás no asistir en tiempo real y que escuchen las conversaciones grabadas con esta plantilla de información, esto podría utilizarse también en otras regiones del mundo. Espero que puedan compartir la plantilla y con esto promover el impulso dentro del comité asesor gubernamental en lo que hace a capacidades y la generación de relaciones para el futuro.

Espero que esta haya sido una actualización útil de mi parte y esperamos volver a vernos en un par de semanas. Gracias.

HAROLD ARCOS:

Gracias, Rob, gracias por esa actualización. Yo tenía un par de interrogantes, en varias reuniones ha habido la expectativa de que con esta notificación o invitación hacia los miembros del GAC de estos grupos de trabajo que mencionas pudiéramos tener panelistas, esto lo ha manifestado Ergys en varios momentos y ha habido también una expectativa de que pudieras ayudarnos en este tema.

La pregunta es, ¿estas invitaciones o notificaciones que reciben los miembros es para que se puedan acercar al evento o conectarse? ¿O hay también una invitación a formar parte del panel como hemos querido y pretendido coordinar acá? ¿Ha habido, digamos, este sentido presente? ¿Ha habido la manifestación de que alguno se abra a participar o

---

solamente es darse por informado de que el evento pertenece a nuestra región y podrían acceder a la información?

¿Cuáles de esas dos perspectivas se maneja, Rob? Para saber y poder tener como un poquito más claro si podríamos alcanzar a algunos panelistas de nuestra región que estén participando del GAC o si no, no sería tan viable contar con ellos como panelistas o como invitados al panel, ¿cuál sería esa perspectiva, por favor? Era la duda que tenía.

SILVIA VIVANCO:

Adelante, Rob.

ROB HOGGARTH:

Muchas gracias. Yo diría que nuestras comunicaciones han evolucionado en los últimos tiempos, comenzamos con comunicaciones averiguando o preguntando específicamente a la gente si les interesaba contribuir al desarrollo de temas o posiblemente ser oradores en el evento, invitamos a la gente a que nos contesten en ese sentido.

Voy a ser franco, no recibimos ninguna respuesta con ningún nivel de interés de los representantes del GAC para involucrarse, ni en la planificación, ni en compartir información, ni dijeron que querían ser oradores para el evento. Sí recibimos algunas consultas después sobre la agenda expresando interés en los temas y posiblemente en asistir al evento, no un número elevado, yo diría unos diez expresaron su interés directamente a nosotros desde el personal.

Como indiqué, desde el comienzo del proceso esto no es una sorpresa para mí, simplemente porque en lo que hace a la difusión externa o al

---

contacto con el GAC en este contexto son 67 personas, pero solo cinco o seis tienen períodos de larga data en la ICANN y menos en el GAC.

Sé que hubo un par de esfuerzos focalizados que tuvo Rodrigo y el equipo pensando en Brasil para hacer un contacto directo con aquellas personas que podrían ser buenos proveedores de contenidos para algunos de estos temas, no sé qué surgió de esas conversaciones; si es que todavía hay algún resultado posible que pueda surgir de esas conversaciones, pero yo creo que en este momento la expectativa, la esperanza, y francamente mi nerviosismo consiste simplemente en conseguir que aparezca gente, que asista en tiempo real al evento.

Creo que ese es el foco principal en esta etapa y esa es la expectativa. Para manejar las expectativas de ustedes, les cuento que desde la perspectiva del GAC por nuestra propia experiencia dentro del comité internamente hay un porcentaje importante que absorbe el contenido a través de escuchar las grabaciones y eso es resultado simplemente de la cantidad de trabajo o de las otras responsabilidades que tienen estos representantes en sus gobiernos.

Muchos de ellos tienen un 5% de trabajo en la cartera, es decir, el trabajo de la ICANN representa un muy pequeño porcentaje de responsabilidades y eso es algo que se puede medir con el tiempo. Probablemente, Harold, yo le respondí más allá de lo que usted me preguntó, pero bueno, le agradezco.

HAROLD ARCOS:

No, muchas gracias, Rob. Te agradecemos nosotros por la claridad, por la confianza, por el apoyo desde el inicio del proceso en esto y esa es la

---

idea cuando estamos coordinando estas actividades poder conocer y esto nos sirve de experiencia a todos, como ya tú lo mencionabas en la reunión pasada si mal no recuerdo, de que varios de los miembros tienen una corta... De hecho, acaban de aparecer algunos por parte de los gobiernos de El Caribe.

En todo caso, muchísimas gracias por la actualización y nada, tenemos claro el panorama, seguimos nosotros insistiendo y agradeciendo este esfuerzo de convocar, de promover y de informar a los miembros del GAC para que luego tengan acceso a estos materiales que van a ser grabados porque este es un trabajo continuo, ya sabemos los desafíos que de logística y operativamente implica esto, pero esta es la primera edición, de aquí el espacio se abre y esperamos no cerrarlo, sino todo lo contrario, fortalecerlo y seguirlo alimentando.

Maravilloso, vamos a avanzar. Tenemos ya algunas tareas listas, creo que estamos acortados de tiempo, ¿hay algo más...? El siguiente punto, Silvia, por favor. Creo que tenía que ver con la comunicación, algo de eso actualizó Rob y tú, ¿estaría pendiente algo más?

SILVIA VIVANCO:

Bueno, finalmente, la promoción del evento a través de los canales de Social Media que tengan ustedes, yo voy a pasarle esta noche a Rodrigo De La Parra la foto de los paneles ahorita, la información que hay en este momento para ver qué tipo de promoción se puede hacer con el apoyo del departamento de comunicaciones de ICANN, con lo que hay, ¿ok? Pero también los incentivo a que sigan promocionándolo.

---

Se mandó un tuit hace bastante tiempo, mandando el Save the Date, pueden también ustedes desde sus propios canales de Social Media mandar la información y lo que se va a hacer entonces es enviar el calendar invite a todas las RALO. Harold, una vez que tengamos la lista de todos los panelistas completos se les va a mandar a ellos también su calendar invite, voy a compartir, de nuevo, el tuit que tiene un bonito gráfico, lo podemos retuitear; como se dice, acá lo voy a poner para seguir promocionando el evento.

¿Hasta el miércoles dijiste, Harold? Para cerrar ya los nombres de los panelistas, ¿correcto? Para poder enviarles...

HAROLD ARCOS:

Sí, me parece que es una fecha oportuna, dependerá de cuando ellos nos respondan también. Esperamos que respondan mañana, máximo el miércoles porque el jueves, estén ellos presentes o no, esa sería una fecha tope para nosotros.

SILVIA VIVANCO:

Ok. Y desarrollar las preguntas, el panel número 2 es el más completo, faltarían las preguntas para enmarcar el panel número 1 y las preguntas para enmarcar el panel número 3. A ver si podemos volver a la agenda por favor, Michelle, para ver qué otro tema habíamos señalado que nos faltaba, a la agenda principal de hoy día.

La promoción del evento es lo más importante ahora, como dice Rob, para garantizar que la gente entre en tiempo real, ¿no? Ah, finalmente, también había un punto, no sé si Laurita está presente todavía, que se había puesto a disposición una página website que habían creado para el

---

panel, no sé si se abrió o no se abrió y si hay tiempo para volcar este contenido en esa página web. Laura.

LAURA MARGOLIS:

Buenas noches. Bueno, realmente sí está Sergio con ese tema, lo que pasa es que Sergio está con un temita ahí de salud hace unos días y yo no quise molestarlo con eso porque bueno, tenía la prioridad de su salud, pero voy a conversar con él a ver en qué está porque está en manos de él, en realidad, él es el que está al mando de la página que, de hecho, ya estaba hecha y le faltaba colocar los nombres de los panelistas, las fotos y todo eso.

Así que, voy a intentar hablar con Sergio para pedirle un up date sobre ese tema.

SILVIA VIVANCO:

Muy bien, gracias, Laurita. Y veo que Sylvia tiene la mano levantada, luego Harold. Sylvia.

SILVIA HERLEIN LEITE:

Hoy hablé con Sergio que estaba camino al médico, salió del médico, fue hisopado, después no conseguí comunicarme más. Hace siete días que está con fiebre y no se le va, entonces no saben realmente qué es, no sé si va a haber tiempo, pero confirmo lo que dijo Laura, realmente él está en cama. No sé cómo podemos seguir adelante con ese tema, gracias.

SILVIA VIVANCO:

Ok, gracias, Sylvia. Harold.

---

HAROLD ARCOS: Gracias, Silvia. Laura, quería saber; para que todos manejemos varias cosas, tú me dices que ya la página está lista, uno y tú estabas facilitando los hostings, actualízanos un poquito sobre eso para saber el estatus y de repente con los permisos adecuados podemos acceder, y resolverlo. Insisto, no necesariamente... Por ejemplo, el panel 2 lo tenemos armado, pero todo el evento, el concepto y todo esto pudiera tener ya una visibilidad, podrían tener unos enlaces cuando hagamos los tuits, que vaya hacia allá donde se vea el concepto, la información...

Y obviamente poco a poco se va refrescando, se va actualizando. Esto es clave porque bueno, hay un esfuerzo allí atrás, que si ya la página está hecha y el tema del hosting pudiera levantarse. Cuéntanos, por favor.

LAURA MARGOLIS: Sí, Harold, el hosting está habilitado, de hecho, yo estuve cruzando unos mensajes con Sergio, él estaba intentando subir la página, o sea que eso fue creo que el viernes; si mal no recuerdo, yo no llegué a ver la página subida. Eso es un poco lo que tengo para comentarte, no mucho más.

HAROLD ARCOS: Ok. Después de que salió el médico, para actualizar, estaba bastante delicado de salud, entonces ahorita que colguemos voy a intentar comunicarme y ver cuál es el estado técnico de esto, cosa de que lo más pronto posible podamos sacarlo al aire, colocarlo en producción. En todo caso, como toda página informativa, nos va a dar un elemento más a todos para promocionar, para publicitar. La idea es esa, utilizar el enlace.

---

El hosting, disculpa, me perdí en eso, ¿lo estás montando tú? O sea, ¿podemos en cualquier momento hacer la subida? Laura, ¿me escuchas?

Bueno, creo que ese detalle igual lo podemos consultar después con Laura, creo que...

SILVIA VIVANCO: Laura está con la mano levantada.

LAURA MARGOLIS: Sí, pero no estaba escuchando, creo.

SILVIA VIVANCO: A ver, Laura, estabas con el teléfono. ¿Laura? No la escuchamos.

HAROLD ARCOS: No, parece que no la escuchamos. Bueno, en todo caso, le llamo ahorita, no te preocupes porque es algo más logístico y operativo para resolver, pero, en todo caso, es importante.

SILVIA VIVANCO: Exacto porque sí hay contenido, Harold, para poner en la página, ahí puse el tuit que tiene un dibujo muy bonito que creó el departamento de comunicaciones, se puede poner ahí, y también se puede poner ya un link con el panel... Hay contenido para poner en la página.

- 
- HAROLD ARCOS: Por mi parte, esos eran todos los datos de la tabla, lo que tenemos hasta ahora. Te paso la palabra a ti o a Augusto para que nos recomiende, ya que él tiene experiencia en esto.
- SILVIA VIVANCO: Sí, Augusto, te dejo para que cierres la llamada.
- AUGUSTO HO: Muchísimas gracias a todos los que han participado, por los aportes, por calmarnos los nervios, es muy apremiante actualizar todo y felizmente creo que va en buen camino, ¿no? Será el próximo encuentro el jueves a las 22:00, Silvia, ¿correcto?
- SILVIA VIVANCO: Es así, espérate un momentico... Creo que es a las 21:00.
- AUGUSTO HO: Perdón.
- SILVIA VIVANCO: Espérate un ratito. El jueves a las 22:00 UTC, correcto, es nuestro ensayo general y vamos a darle una mirada final, vamos a invitar a todos los panelistas que hay hasta ahorita, los que deseen entrar pueden hacerlo. Los moderadores sí sería bueno que entren todos para poder organizarnos bonito antes del panel.
-

---

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]